
第1702回例会　2012.９.13　晴　司会　佐々木会員

　ロータリーソング　「奉仕の理想」

◎本日の出席状況

　出席：28名（27名）中21名　77.77％

　欠席：斉藤（英）・斉藤（守）・重田・柴田・大家・瀧・戸澤（武市）各会員

◎ビジター　船橋RC　鈴木　介伸様

◎ゲスト　　米山奨学生　　褚　　笑雲　様

　　同　　　船橋東RAC　 岡　　直樹　様

　　同　　　船橋東元会員　近藤　達善　様

◎新入会員　松本　健様　職業分類　通信　紹介者　山﨑　新一会員

卓話　鈴木　崇会員

No. 1702号　　 2012年９月 20日発行

新入会員　松本　健会員入会式

http://xn--pck5a5dsddq9hc8756jt7fk94e.jp/
http://funabashi-east.2790rac.net/


鈴木（恭） 会長

　今日はミャンマーでの思い出話から始めたいと思います。

　佐々木さんと金子さん他数人で、インド人街で食事をした時の話です。インド人街はミャンマーの中でも

賑やかではありますが貧しい地区であり、その時は何度か行ったインド料理屋が見つからず、あまりの暑さ

で目についたパキスタン料理のお店にとりあえず入ろうということになりました。入ってまずはビールを…

と思ったら、パキスタンは、食べ物はほとんどインドと変わらないのですが、イスラム教の国なのでアルコー

ルが一切ありませんでした。仕方ないので軽くつまみとジュースを飲んで一休みしましょうということにな

りました。料理を数品頼んで、取り皿を貰うとちょっと濡れていました。拭くものはお店のナプキンしかな

く、そのナプキンで拭くかそのまま使うか一瞬悩んで、ナプキンの信頼性が怪しかったのでそのまま濡れた

皿を使いました。その瞬間は大丈夫と思ったのですが、金子さんに「皿濡れてたけど大丈夫？」と言われた

瞬間に「あっ、やっぱりダメだったかも…」という気持ちになり、その後体調を崩すことになります。

　話変わって、以前大ヒットした映画で「タイタニック」が有ると思いますが、そこで主人公が出航直前に

賭けで勝ってチケットを手に入れるのですが、自分は幸運で新大陸で成功を手に入れると信じて船に乗りま

す。結局は船が沈没してしまうのですが、どんな状況でも幸運に感謝して運命の女性に出会えたことを喜ん

で前向きに考えていたように思います。

　「病は気から」ということわざが有りますが、気持ちが負けてしまうと何にも出来なくなってしまうよう

に思います。かといって気持ちだけですべてが何とかなるような精神論を唱える気持ちはありません。万全

の準備をして、もしくは最善を尽くしたうえで、前向きに物事をとらえていきたいと思います。

　大久保先生の「作り笑いでも笑いは笑い」と思って、前向きに物事にあたっていきたいと思います。

大原幹事

１．新入会員候補者　松本　健様は、９月12日、全員のご承認を頂き、本日より会員として入会されます。

後ほど入会式を行います。

２．ロータリー財団より「ポリオのない世界のための奉仕賞」の推薦書が来ています。

３．第２回ローターアクト合同会議　中止のお知らせ

　　９月23日（日）上記会議は中止となりました。第３回会議は11月11日（日）に予定しております。

４．９月～11月の例会予定をお配りいたしました。変更がありますのでよろしくお願い致します。

５．献血活動のポスターが届いております。事業所等に貼ってご協力ください。

６．クラブ第10代会長牧内　牧男様が９月８日ご逝去されました。クラブ慶弔慰規程により、生花一基をお

供えいたしました。

◎委員会報告

社会奉仕委員会 鈴木　崇会員

　９／23、北習志野juju広場で献血活動を行いますので、皆様ご参加をよろしくお願い致します。

〇新入会員　入会式　松本　健会員

幹 事 報 告

会長あいさつ



〇米山奨学生　褚　笑雲さんからご挨拶

　皆様　こんにちは

　一ヵ月ぶりに皆様とお会いできて嬉しいです。

　ちょうど３年前の９月13日、私は上海から日本に留学しました。今日をもって、３年になりました。せっ

かくの機会なので、この３年間の留学を通して得た経験を皆様にご紹介したいと思います。

　留学経験が私にどのような変化をもたらしたか、また留学の意義について、いくつかお話します。

１．抽象的なイメージから具体化したイメージへと変化してきました。

　　留学前のイメージでは外国に対して、「きれい」、「優しい」、「危ない」など抽象的なイメージが多く含

まれていましたが、留学後のイメージはより具体的で自分の経験に基づいたものが多くなりました。長期

滞在を通して、道を聞く機会や、お店の店員さんの接客を見ることなどが多くなり、それによって、日本

に対するイメージがより鮮明になってきました。

２．対人関係のイメージが増えてきました。

　　留学以前の私は、対人関係について、あまり深い考えをもっていた訳ではありませんでした。しかし、

留学後に、日本ではいったん親しくなると古い友人みたいに接してくれたり、知らない人に話しかけると、

あまりフレンドリーではなかったりすることに気づき、留学によって言語だけでなく、対人関係に関して

もイメージが変わっていきました。

３．言語に対する意識の変化です。

　　３年前に、日本に来た時は日本語にとても興味がありましたが、うまくしゃべることができませんでし

た。しかし、この３年間の滞在で、日本語が更に好きになり、日常生活では、自然に日本語をしゃべるこ

とができるようになりました。特に、普段友達や後輩などと話す日常会話や、学校の先生や会社の上司な

ど、目上の人と話す敬語などを聞き分けて、かつ使い分けることができるようになりました。

　このように、３年間で、日本の文化や日本人の優しさなどを実際に肌で感じて、体験し、理解することが

できました。しかし現在、日本と中国の間に已然として解決されない問題があります。そこで、将来私がそ

の懸け橋となって、両国のよりよい友好関係を深めることができれば良いと思います。

　以上です。

　ご清聴ありがとうございました。

　 本日の卓話　

　 　　「株式市場について」 鈴木　崇会員　

　Ｑ 日本の上場会社は約3500社。その中で20期連続増収増益を継続している会社は何社あると思います

か？

　1989年日経平均株価は38,915円、その後バブルが崩壊し失われた20年といわれていますが、実際には昨

日の平均株価の終値が約9000円と４分の１の水準に低迷、正確には失われ続けている23年と現在進行形が

現状である。頼みの綱の外需がEU問題や、中国の経済後退懸念で外需に力強さが欠け、国内でも安心して

将来を託せる政治家が現れる気配もありません。

　しかし、このような日本経済にあっても逆風を突き進んでいる会社があります。さきほどの質問の答えは

わずか４社。その４社とは25期連続で増収増益を継続している家具インテリアのニトリ、ディスカウントス

トアのドンキホーテ、食品スーパーのヤオコー、ドラッグストアのサンドラックです。日本経済を支えてき

た製造業でトップ10に入ったのは医療機器製造のシスメックスのみで、生活に密着した商品を手ごろな価格

で提供する小売業の強さが目立っています。



　それでは、Ｑ 日本の輸出相手国の１位はどこでしょう？

　アメリカではなく中国。この結果からも今後はアジアの消費者に対して生活に密着した商品を手ごろな価

格で提供する企業、たとえばユニ・チャームなどが有望だと思われます。

　このところシャープが200円パナソニックやソニーの株価も大幅に下落しています。この株価をみて今の

株式市場は異常だと感じる人もいるかもしれませんが、むしろ正常に機能しているのではないでしょうか？

そもそも株価の源泉は利益であり、成長性である。赤字が続けは財務体質が傷つくし、配当の維持も困難に

なるのだから下落は当然である。シャープは来年９月に2000億円の社債の償還を控えているが、今期も1000

億円の営業赤字を見込んでいることから、台湾のホンハイグループに第三者割当増資や銀行への追加融資要

請などでデフォルト回避を模索している。

　日経平均の弱さは目を覆うばかりだ。予想平均配当利回りは 2.30％の高さでありながら、純資産倍率

（PBR）は0.90倍、つまり会社の資産は一億円あるのに、株式を全部売って解散しても9000万円にしかなら

ない状況です。実際、ここ４年間、約8000円と１万1000円の間をさまよっている。

　ただ、後の株式相場が再開されて以来の62年間において４月から10月は平均1.9％の上昇にくらべ10月

から４月にかけては平均8.7％値上がりであった。つまり６ヶ月間の投資であれば、10月に買うと場合は、

４月に買う場合に比べると4.5倍もパフォーマンスがいいというアノマリー（経験則）がある。

　株価上昇のきっかけは、外部環境の好転が必要だが、相場で勝つには「１年で一番良い買い場となる９月、

10月の株価下落は買い」といえよう。

　その外部環境では、現在のニューヨーク株式相場は、ユーロ圏の危機対策として欧州中央銀行（ECB）が

決めた国債購入策を好感して上昇しています。指数のダウ工業株30種平均は、４年８カ月ぶり高値で終了、

2007年につけた史上最高値14000ドルに迫っている。

　今後の高値更新を占う意味では、米国のクリスマス商戦をチェックしたいところです。米国のクリスマス

商戦は年間売り上げの２割を超える。お目当ての店には何日も前から泊り込みをする人が出たりして、とに

かく日本とはスケールが違う。私もクリスマス商戦中のNYに行く機会があったのですが、高級店ではシャ

ンパンを飲みながら買い物、一方、アバクロなどの安いお店には全米から、出てきたような人がうれしそう

に並んでいて年末のアメ横を上品にしたような感じでした。

　クリスマス商戦の重要日は「ブラックフライデー」といって11月第金曜日の通称です。米国における年末

商戦の初日にして最大の日。この日はたくさんのショップが深夜から翌日早朝まで営業し、目玉商品や大幅

割引きで大盤振る舞いをする。ブラックとは、小売店がすべて黒字になるという意味で、「ブラックマン

デー」の「暗黒の～」という悪い意味とは違う。そのほか連休明けに会社のネットで買う人も増えたので

「サイバーマンデー」などもあります。なんだかんだといっても米国人は消費好き。クリスマス商戦の個人消

費は来年の米国景気を占う上でも参考になりますが、今年の対前年度売上高は3.3％の良い伸び率が予想され

ています。

　政治関連では、11月には政府財源がなくなるので、赤字特例法案を通すためには解散総選挙行われる。民

主も自民も2014年４月から消費税増税をするには名目３％実質２％程度の経済成長が条件になっているこ

とからも、選挙は景気対策がテーマになろう。昨日も野田首相が補正予算を明言したように財政再建は先送

りされ、復興や防災を大儀名分に大型の公共投資がされる。とにかく株式市場からみる早くやってもらいた

い。



　株式市場にはリートといわれる不動産投資信託も上場されています。リートとは投資家から集めた資金を

不動産に投じ、そこから得られる家賃や売却益を投資家に分配される仕組みの商品です。たとえば、森ヒル

ズリートに投資すると六本木ヒルズの一部の大家さんになり、分配金としてその部分の家賃をもらうイメー

ジです。このようにリートは比較的優良物件を保有しているため、安定した分配金が魅力で現在上場してい

るリート全体でも予想分配金利回り5.5％と株式より高い水準です。

　また、今月の18、19日の日銀政策決定会合で金融緩和策として実施している資産買い入れ枠の引き上げも

期待されます。とにかくデフレ脱却が求められる中、不動産関連に投資しておくことは国策に乗っていると

思います。

　先日サッカー日本代表イラクに勝ちブラジルワールドカップに近づきました。気は早いが、４年後のオリ

ンピックに目を向けてみると、開催地はブラジルのリオデジャネイロ。新たに採用が決まっている種目は７

人制ラグビーとゴルフです。ゴルフは112年ぶりに復活しました。現在ゴルフ人口はおよそ6000万人、内訳

はアメリカ3500万人、ヨーロッパ1000万人、アジア1500万人でうち900万人が日本です。タイガーウッズ

や石川遼など有名選手を擁し注目度は高くなると予想されます。

　中国ではまだ競技人口100万人に達したばかりであるが、経済発展に伴う所得水準の向上、富裕層の増加

を背景にゴルフ人口が急激に拡大、年率にして20～30％で伸びると見られている。このまま続けば10年後

には日本を追い抜く計算、こうしたゴルフ人口の増加は中国だけでなくインドやその他新興国には期待でき

る。では、この魅力的な成長市場の恩恵を受けられる企業はあるだろうか？例えば、ゴルフクラブメーカー

や、ゴルフシャフト製造なども国内のゴルフ市場は縮小してきたが、新興国に活路を見出せれば鍵となる。そ

のためには廉価版などニーズにあった企業選択が求められるが、金メダルを取れる企業が出てくることを期

待したい。

・近藤さん、ようこそいらっしゃいませ。高価なばか面踊りに使うヒョットコのお面を頂きありがとうござ

いました。大いに楽しみます。 大久保忠男

・近藤さん、久しぶりにお会いできて幸いです。出来れば毎週お会いできればと思っています。よろしくお

願いします。 鈴木　恭浩

・久しぶりに例会に出席させて頂いて！ 近藤　達善

・笑雲さんあなたの気概は日本と中国を救うことでしょう。尖閣諸島は「固有」の領土ではなく両国にとっ

て「共有」の財産とみなせばお互い平和になります。 相澤　友夫

・三木証券の担当者が鈴木さんになって、損することが無くなり、本当に助かっています。

　追伸、僕もリート買わされています。 金子　研一

・鈴木会員、情報力の素晴らしさを感じました。今度ゆっくり話しましょう。 守屋　慶隆

・鈴木　崇さん、株式市場の話ありがとうございました。 山口　習明

・鈴木　崇さん、未来に希望を託しましょう！金子さん、岩浅さんが財布のひもを緩めてもらえば景気がす

ぐ回復します。 相澤　友夫

・鈴木　崇会員の世界経済株式事情の卓話楽しく拝聴、これからの世界状況・情報よろしくお願い致します。

 遠田　毅

・鈴木　崇さん、株式市場についての卓話ありがとうございました。リート・・・金子さんも儲かっている

みたいですね。 高橋　純代



９月のプ ログ ラム

９月20日　会員卓話　織戸会員

週報今週の担当　　　山　﨑

・鈴木　崇会員の卓話ありがとうございます。私の会社が倒産しないのは、船橋の七不思議の一つです！昭

和44年創業以来、不渡りや未収金が一件もないからです。 山﨑　新一

・松本健会員へ、入会おめでとう！ロータリーライフを楽しんでください。 山﨑　新一

・WELCOM！　MATUMOTO！ 度会　一也

・松本さん、まずは例会100％出席の目標を頑張ってみてください。 藤井　仁毅

・松本　健さんの入会を祝して、ロータリー活動を楽しみましょう。 遠田　毅

・マツケンさんご入会誠におめでとうございます。松本さんが当クラブを選んでくれたことは、我々にとっ

て大変喜ばしい限りですが、あなたにとって大変幸せなことです。 相澤　友夫

・新しく入られた松本さん、入会おめでとうございます。今後ともよろしくお願い致します。 岩浅　宗之

・松本　健さん、入会おめでとうございます。 山口　習明

・松本会員、ようこそロータリーへ。クラブの中核となって活躍いただくことをお願いします。鈴木　恭浩

・松本会員の入会は同世代として心強く思います。大原被害者の会盛り上げていきましょう！ 守屋　慶隆

　 ９月13日   29,000円　　累計 226,000円　今週のニコニコ BOX


